glise en terre canadienne provient de leur sacrifice.

Les travaux de recherche entamés ces dernières années et qui vont s'accentuant, rendent le passage au lieu de leur martyre encore plus intéressant. Déjà depuis de nombreuses années des pelerinages ont eu lieu pour prier nos SS. Martyrs, chanter leur gloire. Aujourd'hui à ce privilège s'en ajoute un autre; celui de pouvoir toucher du doigt l'endroit de leur martyre, de bai-

ser ce sol béni qui a bu leur sang.

L'université Western de London, Ont., a entrepris des travaux de recherche, de creusage, pour répérer les vieux fort Ste Marie, St - Ignace et St -Louis. Chaque groupe de pelerins peut bénéficier d'une visite au Fort Ste Marie, tout près du sanctuaire. Un des Pères Jésuites qui ont charge du sanctuaire, donne des explications, des détails fort intéressants, répond aux questions posées au sujet de l'historique du lieu. C'est ainsi qu'on apprend que Brébeuf, Lalement et leurs compagnons voulant faire au bien aux âmes voulurent d'abord élever un petit hôpital rudimentaire pour le soin des corps.

Un jeune médecin français, René Goupil est mandé de Qué bec pour en prendre la direction. Arrivés en pleine sauvagerie, les Missionaires devaient se contenter de loger avec les familles. En général ils demeuraient dans de grandes cabanes mesurant environ 30 x 30 pieds, qui abritaient parfois dix familles. Chacun des feux, dans l'allée du milieu, servait à deux familles. Cette atmosphère de fumée était un supplice pour les missionnaires, surtout quand ils avaient à réciter leur bré viaire à la lueur du feu. Il y avait aussi l'inconvénient de la nourriture; pour se tirer d'affaire le missionnaire avait à piger dans le plat commun contenant une composition répugnante.

Il leur était impossible de célébrer le saint sacrifice pour des mois parfois car ils manquaient de tout. C'était une consolation suprême qui leur é tait enlevée à eux qui avaient tant'à dire à leur divin Maître.

L'arrivée du Père Jérôme Lalement comme supérieur des Missions Huronnes en août 1638 changea un peu les choses. Au lieu de multiplier les petites missions on cru préférable d'avoir une mission qui serait comme le centre des autres. On choisit le Fot Ste -Marie qui devint par la suite comme une sorte de re sidence des Pères. De retour de leurs missions lointaines, ceux-ci pouvaient se reposer, mieux prier, se préparer pour de nouvelles courses apostoliques.

Pour parer au danger d'une attaque Iroquoise on éleva tout autour une haute palissade. Il restait à solutionner le problème de l'eat; advenant une attaque il aurait été i possible de sortir et d'aller en chercher à la rivière Wye tout près. Que faire? C'est alors que le Père Charles Garnier se rappelant d'un système d'eau é tabli en France par son père, résolu de faire de même pour

le Fort Ste-Marie. Les travaux d'excavation permettent de voir tout ce travail fait par le Père Garnier à environ 8 à 10 pieds sous terre, et sur une longueur d'environ 15 pieds, le pèlerin peut voir les poutres, les tiges de pois qui sont restes intacts. Le bois noirci par le feu du massacre des Iroquois y est encore.

Il y avait dans le fort même, un cimetière. Les ouvriers qui sont à faire les fouilles en ont retiré des ossements que

I'on peut voir.

(lire la suite au prochain numero)

RECREATIF CENTRE

Tel que promis antérieurement nous vous présentons, en signe de plastres les résultats obtenus lors de notre rafle au profit du centre récréatif, nous en étions à notre première aventure pour le tirage d'une machine, les résultats ne sont pas ce que nous avions espéré. Toute fois c'est un pas de fait dans la bonne direction. Les organisateurs savent ce que cette râfle comporte d'ouvrage. Nos co-paroissiens ont très bien répondu à l'appel mais nous avons du encourir de nombreuses difficultés imprévues à l'extérieur, malgré tout nous avons réalisé un profit net de \$1,388.79.

Incidemment,, notre Plymouth a été gagne par Mlle Shirly Filiatrault de North Bay.

Voici pour les details:

RECETTES

\$ 4,644.40 Recettes totales

DEBOURSES

Automobile	2,400.00
Dépenses -voyages	52.08
Pneu	27.95
Carte annonce	39.20
Publications, Poste	10.11
Prix Spéciaux	125.00
Commissions aux Agents	596.27
PROFITS NET	1,388.79-

4,644.40 4,644.40

ASSEMBLEE GENERALE

DIMANCHE, le 28 octobre aura lieu une assemblée générale qui aura pour but de dissoudre le Cercle Dollard vu que les profits réalisés par le pique-nique cont complètement paye leurs dettes. Aussi pour constituer des officiers pour le Centre Récréatif.